



E ENTREVISTA. **ARTURO SQUELLA**, presidente del Partido Republicano y candidato a senador por la Región de Valparaíso:

“Si hay un gobierno que lo hizo mal en seguridad pública fue el segundo gobierno de Chile Vamos”

Sebastián Mejías O.
sebastianmejias@mercuriovalpo.cl

Con tono desafiante, el presidente del Partido Republicano y candidato al Senado por Valparaíso, Arturo Squella, marca las profundas diferencias que tienen con Chile Vamos, cuestionando la candidatura presidencial de Evelyn Matthei por repetir nombres que estuvieron en el segundo gobierno de Sebastián Piñera que, bajo su mirada, lo hizo “mal” en materia de seguridad.

- Se cuestionó mucho la escasa autocrítica que mostró el Presidente Boric por el lento proceso de reconstrucción. Como partido, ¿ustedes tienen una fórmula mejor para enfrentar escenarios como ese?

- Coincidientemente, durante esta semana dimos cuenta de cuál es nuestro plan para poder reactivar el Estado. El Plan Reinaicia, donde parte importante tiene que ver con cómo logras que las decisiones presidenciales se lleven a efecto de manera concreta y efectiva. El caso de la reconstrucción, donde el Gobierno prometió que los damnificados no pasarian del primer invierno, es emblemático. Nosotros creemos que en situaciones excepcionales, como es el caso de los incendios, se requiere contar con un camino más expedito para la toma de decisión. Se requiere contar con permisos especiales de edificación, que se salten los pasos administrativos comunes y corrientes, teniendo la vista que de ello depende que cientos de familias tengan un techo donde vivir. Creemos que cuando las autoridades tienen la determinación necesaria para impulsar una política pública de manera activa, efectivamente se puede lograr.

- ¿Ustedes llegan con una idea parecida a la motosierra de Milei?

- Una de las tareas que José Antonio Kast le encargará al ministro de Economía, si llega a ser Presidente, es precisamente abocarse a la desregulación, a sacar de nuestro sistema toda la normativa excesiva que tiene paralizada la economía,

que tiene totalmente capturado el avance de los servicios públicos que debieran estar enfocados en mejorar la calidad de vida de las personas y hoy, lamentablemente, lo único que hacen es ralentizar el progreso, el desarrollo, y eso es lamentable.

- Hace unas semanas, la senadora Paulina Núñez (RN) dijo que desde la campaña de Evelyn Matthei le están hablando al votante de Kast y Kaiser, pero que incluso están trabajando para llegar a un Socialismo Democrático huérfano. El fondo de esas declaraciones molestó en un ala de Chile Vamos. ¿Sienten que eso es uno de los elementos que diferencia a Kast de Matthei?

- Las declaraciones que dio algunas semanas atrás una de las voceras de la candidatura de Evelyn Matthei reflejan la falta de orientación que está teniendo esa campaña, que ni siquiera tienen resuelto a quién quieren llegar con su mensaje. Nosotros no tenemos esa dificultad, tenemos sumamente claro que le vamos a hablar a todos los chilenos que durante años han esperado que llegue alguien que no le tenga temor al uso de la fuerza por parte del Estado.

- Pese a ello, Matthei sigue liderando las encuestas.

- Es que me da la impresión de que esa falta de brújula en el norte de la campaña de Matthei es lo que se ha traducido en una sistemática baja en su adhesión y creemos que dentro de algunas semanas José Antonio Kast estará encabezando las encuestas. Hoy día, indiscutiblemente, está en entre el segundo lugar y en empate con el primero y con holgura le gana a cualquier figura de izquierda en una segunda vuelta.

CRÍTICA A CHILE VAMOS

- ¿Son profundas las diferencias entre el proyecto del Partido Republicano y el de Chile Vamos?

- Totalmente. La principal diferencia es que tenemos la determinación para poner en práctica todo lo que estamos señalando como plan de gobierno, particularmente en seguridad pública. Mientras ellos han puesto el foco en la



VALORA QUE EN CHV SE "REPUBLICANICEN", PERO ACLARA CUÁL ES EL ORIGINAL.

“Ellos (Matthei) ven como un atributo el llamar a formar parte de sus equipos a ministros de Estado que participaron en el segundo gobierno de Sebastián Piñera. Lo reivindican como algo positivo, y es exactamente lo contrario”.

trayectoria que tienen los integrantes de su equipo, nosotros creemos que es precisamente esa la razón por la cual los chilenos no están abrazando con tanta fuerza esa candidatura, porque si hay un gobierno que lo hizo mal en seguridad pública fue precisamente el segundo gobierno de Chile Vamos. Recordemos que con dificultad se podía transitar por las calles en la época del estallido, y no existía el coraje y la determinación para poder enfrentar a los delincuentes con la fuerza que nosotros creemos que había que tener.

- ¿Les incomoda alguien particular del equipo de la candidata de

Chile Vamos?

- Mira, mientras la candidatura de Matthei ponga el foco en que van a ser los mismos de ese segundo gobierno de Sebastián Piñera los que van a gobernar, las diferencias van a ser sustanciales. Ellos ven como un atributo el llamar a formar parte de sus equipos a ministros de Estado y los equipos técnicos que participaron en el segundo gobierno de Sebastián Piñera. Lo reivindican como algo positivo, y nosotros tenemos el legítimo derecho a pensar que es exactamente lo contrario a lo que hay que hacer. Hay que poner personas que no estén en el ruedo permanente de la política, sino que tengan la determinación suficiente.

VALPARAÍSO ES PRIORIDAD

- El diagnóstico común es que la comuna de Valparaíso está en crisis. ¿Cómo se rescata la ciudad?

- Valparaíso tiene las condiciones y características necesarias para que sea una decisión país el salvarla de la situación en la que, lamentablemente, la dejó la izquierda dura. Por las características y por el rol que juega esta ciudad como emba-

jadora de Chile en el resto del mundo, incluso, es necesario que el Gobierno a nivel central disponga de todos los recursos y esfuerzos necesarios para que vuelva a tener el sitial que le corresponde.

- El Frente Amplio ganó en octubre Viña y Valparaíso, que son los principales municipios de la región. En ese marco, ¿le costaría a la derecha un poco más enfrentar las parlamentarias?

- La Región de Valparaíso, lamentablemente, fue el laboratorio experimental que tuvo el Frente Amplio en su estreno. En definitiva, lo que nosotros creemos es que si bien en la elección municipal se avanzó para volver a poner las cosas en su lugar, el resbalón todavía es muy duro. Creemos que el golpe final para restablecer el sentido común y que imperen principios como el orden, la disciplina, el que las sociedades funcionen en base al cumplimiento de la ley, se va a dar en noviembre, particularmente en nuestra región.

SEGUIMOS AL ALZA

- Como candidato al Senado le tocará enfrentar a políticos como Camila Flores, de Chile Vamos, con ideas muy afines al Partido Republicano, incluso a Kaiser. El diputado Longton habla permanentemente de seguridad. María José Hoffmann también tiene un discurso bien duro. ¿Qué nuevo ofrecerá usted frente a sus rivales?

- Es que cada una de las personas con las que me toca competir tiene sus atributos, sus particularidades y la campaña va a consistir en diferenciarse.

Me alegro que parte importante del foco de algunos de ellos sea republicanizarse, porque acá va a haber una alternativa original de lo que es la oferta republicana y esperamos que esa candidatura, de la mano con José Antonio Kast, sea la que prepondera en la opción de los vecinos.

- ¿Qué proyecciones tienen para noviembre?

- Esperamos duplicar nuestra presencia en la Cámara de Diputados, es decir, sacar al menos dos en cada uno de los distritos, y evidentemente te-

ner representación en el Senado.

- ¿La marca republicana tocó techo?

- Siempre se nos dice que se tocó techo y a la elección siguiente superamos ese puesto techo. Me da la impresión que seguimos al alza, tal como ocurrió en la elección pasada, donde sólo crecimos. En la parlamentaria muy probablemente vamos a dar un salto de manera sustancial en nuestra representación en el Congreso Nacional.

“La falta de brújula de la campaña de Matthei se traduce en una sistemática baja en su adhesión y creemos que dentro de algunas semanas José Antonio Kast estará encabezando las encuestas”.

- ¿Son un partido de nicho como se dice?

- Somos un partido que busca gobernar en base al sentido común. El sentido común indica que las personas que delinquen tienen que estar privadas de libertad. Somos quienes creemos en que es absurdo que el mismo Estado le ponga trabas a las inversiones de las empresas. Esa es nuestra orientación y no necesariamente la manera de entender la política en términos tradicionales.

- Pero tendrán que hacer concesiones si quieren ofrecer gobernabilidad y tener legitimidad en el Congreso.

- El Presidente ironiza con el modelo de seguridad de El Salvador y, paradójicamente, es probable que a partir de marzo lo desarrollemos incluso con los votos del Frente Amplio a regañadientes en el Congreso. A las fuerzas de izquierda no les va a quedar más alternativa que respaldar buena parte de las políticas públicas que nosotros fuimos a aprender a El Salvador para devolverles la seguridad a los chilenos.